
63岁老人倒4次公交车送衣服
昨天下午，忙了一整天的刘春娥做了一个

详细的统计，一天下来，她整整接到 23 位市民
打来的电话。

“昨天一共接了23个电话，呵呵，这个数字
算是一个巧合吧。”短短两三天，刘春娥专门用
来登记热心人联系方式的小本本几乎写满。

“这都是人家对农民工的一份心意。”刘春
娥一边耐心地在电话中告诉对方她的家庭住
址，一边拿着笔仔仔细细地在本子上记录信息。

一位大老远从西南区赶过来送棉衣的老
人，给刘春娥的心里带来了不小的感动。

昨天上午，这位63岁的老人提着一兜重重
的棉衣，连续倒了4次公交车把7件衣服送到了
刘春娥家。

颤抖着伸出双手接过衣服的那一刻，刘春
娥心里酸酸的，一种说不出来的滋味泛在心头。

一家四口人一起奉献爱心
昨天中午，还发生了一件让刘春娥感到特

别欣慰的事儿。
“一个姓李的年轻女孩，20多岁的样子。她

来送衣服的时候，还带着自己的老公和父母。”
第一次遇到一家人一起献爱心，刘春娥开心了
好久，“这就说明他们全家人心里都有爱心，如
果能多一些像这样人人充满爱心意识的家庭，
那可不得了。”

再次提起这件事儿，刘春娥爽朗地笑出声
来：“看到恁多热心市民要和我一起给农民工送
衣服，说心里话，真的觉得挺幸福的。”

“咱晚报热心读者让我更有力量”

昨晚 7 点，我又给刘春娥打了一个电话。
忙完所有事情闲下来的她，刚刚第一次翻看最
近几天刊发有自己事迹的《郑州晚报》。

“这几天一直忙着整理衣服，没空看报纸。
真没想到，我做这一点小事儿竟然能在晚报上
登这么多篇。”看了一张张自己为农民工不辞劳
苦奔走街头的照片，刘春娥很害羞，一个劲地重
复自己的看法：“就做这点小事，不值得宣传

的。咋还登了我恁多照片，只要能给农民工多
找些衣服就行，我，我都不好意思出门了……”

聊了几分钟后，刘春娥像是突然想起了一
件特别重要的事情，转移了话题。

“一直想对咱晚报的读者说几句感谢的
话。是咱晚报的热心读者给了我很大的支持和
力量。这真的要感谢大家，谢谢……”

刘春娥动情地说，这两天的爱心活动传
递，让自己心里多了一种很特别的感觉，“关爱
别人的‘爱心意识’，正渐渐成为很多市民的一
个习惯”。

“棉袄大妈”感动万千网友

晚报连续报道“棉袄大妈”，国内数十家新
闻网站作了转载，网友跟帖火热。

“向大妈敬礼！你是最可爱的人！”这句来
自腾讯网友“影子的面具”朴实简单的一句跟
帖，很快就得到了586位网友的支持。

“只要人人献出一点爱，这世界将会是美好
的人间！！！大妈，好人一生平安！”

@WangJian_168：不能因噎废食，应心存
正义、光明、坦然。不过，还是很佩服这位小伙。

@鉴湖泛舟：100个人都能理解并正在做
着事情，有一个人反其道而行之，这个人在社
会学上称为异常，通俗地说这是不正常。不
正常的事可以是新闻，但不能成为倡导。

@锦赢氏：孩子，你的想法值得鼓励，但
仅仅以你一人之力一人之想法，改变不了中
国目前公务员热的现状的，你只会让自己吃
亏的……

@漕运青衣：叫他装，就不能一边在检察
院工作一边卖菜？
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晚报一篇报道反响强烈
新华社、新京报、浙江卫视、都市频道……
十几家媒体采访“菜王”刘献炜
盛名之下，“菜王”说了一些话，意味深长

“我希望大家不要盲目地学我”
“我怕有人坚持不下来，又失去稳定工作”

昨日，本报刊发的《人家
争走独木桥，郑州小伙儿弃
当公务员做“菜王”》报道，引
发网友和全国许多媒体的关
注。

记者 张玉东

“我知道，这3年的坚持
所背负的压力有多大”

昨日下午 5 点，记者拨通了刘献炜的
电话。

“今天有十几家媒体联系了我，都说是
看了晚报的稿子过来采访的。”刘献炜说，
本地的有河南法制频道、都市频道、新农村
频道、省电台等。浙江卫视的记者说晚上9
点20分到新郑机场，新华社河南分社、新京
报也联系了我。”

“今天采访我的媒体大都问我，当初为
啥辞去检察院的工作，父母都支持不支持，
做了3年有什么想法，有什么目标……”

“其实，我现在最想说的是，往后肯定
会有更多的人知道我的故事，肯定会有人
也想选择这条路。但我希望他们不要学
我，最起码不要盲目地学我。因为，我知
道，这3年的坚持所背负的压力有多大！我
怕有人坚持不下来，又失去稳定的工作。”

简要回顾
从公务员到“卖菜

郎”的蜕变
这篇报道的主角刘献炜曾考入南

阳市卧龙区检察院，然而，他放弃当公
务员，经历了从建筑工再到生鲜店老
板的蜕变。

他说，自己的梦想就是让大家都
吃上放心菜、“秤心”菜、顺心菜。

他的梦想是，成为河南最大的生
鲜产品服务提供商，再成为国内首家
终端生鲜连锁上市企业。

他不做公务员主要有三个原因：
一是每天干的不是所学的；二是行政
单位论资排辈，需要长时间苦等；三是
亲戚朋友找他办事，不办得罪人，也没
能力办。

@郑州阿波臣：佩服！有能力的人干什
么都不会差的。

@闽工院青年宣传中心：公务员就真的
好吗？有谁能真正认识到：三百六十行，行行
出状元，并付诸实践呢？

@逆火兵：回头是岸，否则以后真是夜不

能寝，好小伙，他对得起自己的良心！
@走时间的人：不是人人都敢做这样的

选择，向你学习！
@明亮100：有为青年，看得通透，1992年

下海的那拨儿人，很多都成了大企业家，就是现
在著名的92派，这才是青年人实现梦想的正道。

多数网友支持刘献炜的做法

也有网友不倡导刘献炜的做法
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3年来，刘献炜经历过多少坎坷？背负过多大的压力？享受过
多少快乐的时光？我们将继续关注，敬请期待。

一名老者倒4次公交车送来一兜棉衣
一对夫妇和父母一起来送衣物

“棉袄大妈”刘春娥很激动

关爱别人正在成为很多人的习惯

晚报持续报道66岁的“棉
袄大妈”刘春娥坚持23年为农
民工送衣物的事迹后，迅速引
发了一场以“关爱身边农民
工”为主题的爱心传递。

问地址、表敬佩、送祝福……
昨天一整天，刘春娥家的电话
一直响个不停，一句句充满温
暖的话语，让刘春娥沉浸在从
未有过的幸福之中……

记者 常亮 文/图

人民网官方微博转发

暖
冬
爱
心
行
动


